

Expectación por nuevas revelaciones hoy sobre documentos del bufete Mossack Fonseca



Panamá, 9 may (RHC) La sociedad panameña espera la publicación de parte de los documentos sustraídos al bufete legal Mossack Fonseca, anunciada para este lunes por el Consorcio Internacional de Periodistas de Investigación (ICIJ).

En un sitio web para la consulta pública, la organización pondrá información sobre 200 mil sociedades, fiduciarias, fundaciones y fondos creados en 10 de los 21 territorios implicados, con la omisión de datos considerados más sensibles, según informó ICIJ en abril pasado, refiere Prensa Latina.

Alertó que lo publicado pasará por una selección "cuidadosa" y se omitirán registros de las cuentas bancarias, transacciones financieras, correos electrónicos y otras correspondencias, pasaportes y números de teléfono.

Las expectativas de los medios y la opinión pública local se basan en que pueden aparecer compañías y empresarios con domicilio en el país, que hasta ahora no fueron mencionados, o alguna nueva relación de consorcios internacionales con entidades panameñas.

Estas ideas de que hay más elementos ocultos en los documentos se reforzaron la semana última, cuando un comunicado de Mossack-Fonseca anunció que conminó a ICIJ a que se retractara de publicar la base de datos, o en caso contrario amenazó de acciones legales en su contra.

"Debido a la manera en que los medios de comunicación se han alimentado de información robada de nuestro sistema para difundir noticias fuera de contexto y afectar nuestra reputación como empresa seria y responsable, nos hemos visto forzados a tomar acciones contundentes", señaló un comunicado de la firma.

Aseveró el texto que "los instamos a desistir de dicha acción, ya que se basa en un robo de información y una violación al tratado de confidencialidad entre cliente y abogado, el cual nos debemos esforzar en proteger".

ICIJ no respondió, al menos públicamente, y por el contrario, su editora principal Marina Walker confirmó a periodistas la publicación a la hora y día anunciados, donde se podrá acceder y buscar por países, empresas y personas involucradas con la sociedad correspondiente.

"La repercusión que la investigación ha tenido es enorme en todo el mundo, incluso en Estados Unidos, que antes no había tenido iniciativas similares de transparencia", consideró Walker.

La ICIJ responde de esta forma a las múltiples presiones de la opinión pública mundial para que comparta su "descubrimiento", y por ello en una nota reproducida entonces aquí por el diario La Prensa (integrante de la investigación), el Consorcio hará esta revelación "por el interés público y cualquier persona podrá revisar parte de la información".

Una advertencia insertada ya en la página web donde se revelarán los documentos, afirma: "Es legítimo el uso de compañías offshore y fiduciarias", por lo que señalan que no tienen el interés de sugerir o implicar que personas o entidades incluidas en la base de datos hayan violado la ley.

En el sitio donde se colocará parte de los 11,5 millones de documentos filtrados permitirá seleccionar por país, dirección, nombre de compañías y personas, según constató Prensa Latina.

ICIJ aglutina a 190 periodistas de 65 países y junto al diario alemán Süddeutsche Zeitung desató a principios del mes anterior el escándalo mundial conocido como Panama Papers (Papeles de Panamá), a partir de investigaciones que tomaron como base los archivos de la firma legal istmeña.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/92857-expectacion-por-nuevas-revelaciones-hoy-sobre-documentos-del-bufete-mossack-fonseca>



Radio Habana Cuba